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最难忘上海的“人肉彩虹”
若说五月天对上海没有感情，恐怕大家是不信的，因为在这座城市里，他

们实在创造过太多契机。但若要问五月天，上海的哪一处让他们毕生难

忘，非今年7月19、20日连续两天登陆的上海体育场。

“从2004年上海大舞台，到今天的上海体育场，短短不到200公

尺，我们却走了1540天，没有你们就没有今天。”2007年离开地

球表面演唱会时，五月天的这句话感动了无数歌迷。对于五月

天来说，上海体育场是他们逐渐走红壮大的最好证明。

随后2010年的DNA、2012年的诺亚方舟，这支摇滚天团

在申城刷新了一个又一个演出奇迹，“这是我看过史上最满的

摇滚区，史上最挤的看台区。”主唱阿信也不止一次地现场盛

赞上海歌迷给予他们热烈的爱和支持。暌违6年，五月天即

将再次回到这片曾经创造奇迹的场地，他们将和上海歌迷一

起期待重温6年前的动人一刻。

去年10月，五月天在传说中的“世界末日”之年将“诺亚方

舟”开到了上海，在虹口足球场连唱三天，缔造了总数超十万的

“人肉彩虹”奇观。有幸熬过了末日降临的五月天和他的歌

迷们，要再次搭上“诺亚方舟”再度起航。于是乎，这次演唱

会的名字定为绿箭“我们在一起2013五月天诺亚方舟,明日

重生世界巡回演唱会——上海站”。

虽然同样以“诺亚方舟”为演唱会主题，但此次“明

日重生版”在内容上将完全颠覆“末日狂欢版”的故事逻

辑、紧扣“第二人生”的主题，透过音乐的力量提醒所有观众

把握当下。上海对五月天来说是在内地巡演梦开始的地方，所

以这一次他们更是排除万难，决定将仅在高雄场“明日重生版”中出现过的“第二人生

号诺亚方舟”带到上海，届时，围绕全场能使整场歌迷和五月天互动的环形轨道和“诺

亚方舟”将登陆上海体育场。

如今，几乎是年年都有大型巡演的五月天，当年也曾经战战兢兢地走进内地音

犹记得今年4月时，五月天的慈善演唱会，顶着“感恩”之名，游走北上
广，一票难求。到了7月，五月天又依约而来，“明日重生”是“世界末日”的
未完待续，诺亚方舟驶入新世纪，去的却是老地方——上海体育场。

文 l 毛予倩    图 l 资料

五月天
再一次末日狂欢

乐圈。想当年，他们刚到内地发展，某一次签售，石头

说：“那个时候，真的很害怕没有人来，因为我们才刚刚

起步。原来我的签名只有石头两个字，可是我怕签

得太快，就把本名也签上了，还设计了笑脸还是

爱心，就是想能签久一点。”

而在内地办的大型演唱会，如今想

来，也有恍若隔世的感悟。“在那一刻站上

舞台你还是会有一种很不真实的，好

像梦想就在眼前的感觉。演唱会

结束，大家回过神来，才觉得真

的在自己很想要的舞台上，办了

这么大的一次演唱会，还是会觉

得很感动。”彼时彼刻，头一回在

上海开唱的画面，还令五月天感

慨。到了今时今日，五月天的每一

场上海演唱会仍然是充满努力

和感动的。

最坚持追梦的老友记
五月天出道多年，始终密

不可分。几年前，还会有人问他

们——你们会不会解散？现在，已经

很少有人问这个傻问题了，因为他们的“情比

金坚”真不是开玩笑的。

“会不会解散的问题，我们之前回答过很多次。我们要说

的还是‘五月天生是一支乐队，死也是一支乐队’。我们都很珍惜这

份感情，绝对不会解散，也会更加努力，创作出更多的歌曲。”五月天还会笑着说起这

段话，而他们也用实际行动证明了这一点。

在可口可乐“畅爽夏日，分享快乐”夏日营销活动启动仪式上。新晋加盟的五月天

更是现场互相打趣，用各自心仪的昵称向粉丝们讲述五个人的优点，同时也证明了彼

此间深厚的友谊：主唱阿信偏爱“小清新”，团长怪兽属意“纯爷们”，玛莎特别适合“快

乐帝”，石头则是“型男”代表，鼓手冠佑独占“老兄”。阿信说：“这几个词就好像我们5

个人的优点，分开看也不错，但在一起的时候，就能看上去更强大。”当然，说实话的永

远是石头，他说出了一个“老友记”永远拍下去的真正理由：“我们一团人在一起，不管

做什么都很自在，如果哪一个人单独接受访问或者拍广告了，恐怕就找不到感觉了。”

说起来，五月天真是乐坛传奇，从一个名不见经传的乐团做到如今几乎无人不知

的地步，着实令人惊艳，他们5人自己也觉得有些匪夷所思：“我们刚开始组团时，只是

想一起弹弹琴唱唱歌，追求音乐这个梦想，并不知道自己能不能发唱片，能不能大红大

紫，那是很快乐的事。如果有一天你发现你的梦想，让你生活中的不快乐远远多过快

乐，那你不如大胆一点放弃吧。但如果这个梦想让你很快乐，不管多苦都要坚持。”

因此，五月天珍惜每一次演出的机会，一开始的酒吧、街头演出，到现在常常启动

的巡演，歌迷的感受都是：五月天在拼了命演出。也正因为如此，五月天的演唱会一直

是出了名好看的。

或许是因为自己曾有过的甘苦，五月天这几年一直关注着乐坛新人。“我们公司一

直是以音乐人、歌手、创作者为主，我们在台湾已经为很多乐团发行了唱片，也一直在关

注内地的特别创作者，赞助一些内地的地下乐团。当年就是因为滚石唱片给了我们一

个机会，我们才插上梦想的翅膀，五月天现在有点小成绩，也想做同样的事，投入在有

关梦想的事情上。”而他们也的确做出了一些成绩。

为了在这个夏天，将快乐与分享进行到底，五月天精心创作了一首夏天的

主打歌《伤心的人别听慢歌》，正如歌词所写的“此时和此刻，不得不去贯彻快

乐”，“不要不快乐”，以此鼓励人们与身边的人分享快乐，忘却烦恼，尽享夏日的

快乐与畅爽。身为歌曲主创的阿信表示，“为了这首歌，五个人反反复复录制了

超级多的版本，特别选在酷夏来临前让粉丝们听到，希望大家听了这首歌之后

可以感受五月天在2013夏天贯彻快乐的感觉。
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如果说，在《中国梦之声》的舞台上，众人看到的是王伟忠的儒
雅，那么，在舞台剧的世界里，王伟忠就是个敢作敢为的“疯子”。无论
哪一面，听伟忠哥说起来，就是头头是道，令人心向往之。

文 l 王婳    图 l 资料

王伟忠
在各种风潮中虚度人生

只想做一个中间调和者

Q:这一次监制的《当岳母刺字时，媳妇是不赞成的！》真是好长的话剧名，听上

去就有点无厘头，灵感来自哪儿？

A:婆媳关系是一种永恒的话题，希望通过历史素材，提供一种婆媳关系调解的

可能。我为什么关注“婆媳关系”？那是从《双面胶》《蜗居》这些电视剧开始的，这类

题材现在内地电视剧市场正当红，婆媳矛盾千古流传，本来就不是这个年代诞生的问

题，但正因绵延千百年也没被彻底改善过，才想要做一台戏，以戏剧表现手法幽默地将

其“化解”在舞台。这个以婆媳关系为讽谑、充满喜趣的剧场，干岳飞何事？看看这副对

联就知道了：‘齐家真不易，报国有何难’。这戏里有张大春的想法加上谢念祖荒谬的

导演手法，用疯狂且不同的角度来诠释这个故事，我在中间就是一个调和者，至于真的

岳母在刺字的时候，媳妇儿到底赞不赞成？……我哪儿知道！

Q:《当岳母刺字时，媳妇是不赞成的！》怕不怕会水土不服？

A:我觉得伟大的民族，伟大的城市是接受各种各样的文化的，就像有人说东北的

二人转南方人看不懂，海派清口北方观众不喜欢，郭德纲相声在南方不受欢迎，我觉

得这都是暂时的状态，一段时间之后，整个大陆会更开放，任何文化都可以接受，东欧

的芭蕾舞、美国的好莱坞、日韩电视剧，没有问题啊！至于《当岳母刺字时，媳妇是不赞

成的！》到底好不好看，观众9月12日至15日来看就知道了。对我来讲，我赞同电视人做

不同形式的创作，我做的栏目有时就很难讲是什么形式。不见得台湾制作人把台湾那

一套拿到内地来就会很火。我还蛮想带一些创意人在大陆这边做一些有趣的表演，不

管是影视、舞台剧还是各个方面，但是我必须要花很多时间落地生根，去体会这边的

生活。

Q:说到台湾话剧圈，最近出了一件大事儿，就是李国修老师过世了，您和他有

没有交集？

A:李国修最早出道时也曾做过电视，当时那个叫《综艺100》的节目曾颠覆了台湾

地区的综艺历史，他创作的短剧、小品让人捧腹又很有深意。可惜，等我当兵回来进入

《综艺100》没多久，他就退出电视圈专心舞台剧了。我到现在还记得，他总说“做电视

就像挤牙膏，挤空就没了。”这句话给我一直铭记，时不时在其他领域吸收养分，不让自

己被掏空。李国修的戏剧精神也让我印象深刻，他总说，人一辈子只要做好一件事，就

功德圆满了。而这件事对他而言，就是“开门，上台，演戏”。

还是只想做绿叶

Q:最近，大家特别关注您，因为《中国梦之声》，做评委的感觉怎么样？

A:我看到现在内地的综艺节目像雨后春笋一样地起来，其实在综艺节目上，台湾

人很早就开始跑世界了，看了很多现代流行的东西。但真的机会来临还是现在，我已经

五十多了，快退休了。不过依旧能够碰到这种状况还是很欣喜，所以来取取经。我觉得

到最后还是选手是花，评审是绿叶，我到今天还是这样做，相信最后还是选手精彩。试

试看没有选秀，只让几个评审说上十来集，那不是打麻将说相声嘛。

Q:因为做评审，您也成了风口浪尖的话题人物，您介意吗？

A:我19岁就在媒体业，我觉得人在媒体业就跟叶子一样，媒体就是风，把这个叶

子吹得满天飞来飞去，叶子没有办法作主，就是飘来飘去，面对炒作只能无言以对。这

个都无所谓，我们做节目也会添油加醋，这个无所谓。

Q:今年版权类的音乐节目特别多，您怎么看？

A:每个地方做节目的成本不太一样，其实台湾地区以前也是一样，很多节目也是

看国外的感觉，也有这样半模仿的状态，那时候还没有所谓版权的概念，有点这样的

感觉去做节目，但不是全盘买版权。买版权的好处，就像是买了一套使用指南，完全把

方法写在里面，会很快从节目里面把技术提升。很多大型的活动都是这样子，引进外国

的团队进来，他们走了之后，技术就留下来了。很多国家一开始做任何文化经济社会

各方面的进步，都是用这套方法，现在刚好是这个时候，我觉得内地做节目，基本上就

是买拷贝回来，然后就看各台怎么样进步。再下一个阶段，因为技术层面提高了，接下

来就会开始技术完了就是艺术，艺术完了就是魔术，魔术完了就是巫术，越做会越顺

利。所以买拷贝的方法，如果把技术提升到一定的地步，是一个非常好的方法。

在台湾娱乐圈，王伟忠如同一个传说。台湾“眷村
文化复兴”每一次小小的浪潮，背后都会指向他。
《康熙来了》中，小S经常拿他当话题，说伟忠哥
总是以“缺席”的方式在场。对于很多圈内人来
说，伟忠哥是一个幽默、容易亲近却在工作起来
异常认真的老板。他被奉为“台湾娱乐教主”，开
创了台湾新闻节目的综艺化，树立了台湾综艺节
目的标准，责任与戏谑兼得。围绕在他身旁，形成
了富有人情味的“伟忠帮”。

Wang Wei Zhong
王伟忠

人在媒体就跟叶子一样，媒体就是风，把

这个叶子吹得满天飞来飞去，叶子没有办

法作主，就是飘来飘去，面对炒作只能无

言以对。

永远高人一等地做节目

Q:您既了解电视，也接触话剧，您觉得哪一种制作人难做一点？

A:我到今天也认为，不管是做电视、戏剧还是传播，能反映一个社会变化的就是

最好的制作人。我们的公司文化是用喜剧的、创意的、充满社会气息的方式去创作。而

电视，就是市场化的一个东西，能娱乐到大家本就是好事，但电视节目归根到底还得跟

市场挂钩，它和电影不同。电影也有商业片，但还是会有纯艺术作品，电视则纯粹是市

场性的。我们电视人的人生就在各种风潮中虚度了。做节目你最多高人一等，而不能高

他三等，尤其是做电视。电视不是一个艺术，或者说它是一个很通俗的艺术。他的时间

性比较短，它要能最快地反映社会、反映生活的东西。把这种东西放在你的节目里，甚

至戏剧、纪录片里，放在各种东西里，才是最重要的。

Q:在大家看来，您什么都尝试过了，还有什么您想做的吗？

A:这个问题有趣。我想做老人节目。我觉得一个人要随着自己的生活和年纪的变

化做不同的体会。我两个女儿现在也长大了，也会遇到女儿交男朋友，我这个爸爸的情

绪有起伏等诸如此类的问题。所以我想做一个这样的节目来让这个社会再重新体会一

下这样的事情。当然还有就是我也慢慢地老了，对老人那种黄金岁月里又有爱情、又有

亲情、又有友情的东西很有兴趣。你会随着年纪做一些变化，那样无论活到什么年纪

你都会觉得很有趣，也不会觉得人生白过。


